

Tinta Roja y Unidad y Lucha

Has militado durante años en los CJC de Castilla y León, ¿cuál ha sido tu experiencia y cómo has vivido el desarrollo de los CJC durante estos últimos tiempos?

Mi experiencia ha sido tremendamente positiva, comenzando a militar en el año 2008 en una organización local de los CJC por aquel entonces pequeñita, que poco a poco fue ganando prestigio y capacidad de intervención política entre las masas, sobretodo en el movimiento obrero y más tarde en el movimiento estudiantil. En los dos últimos años el salto ha sido en lo cuantitativo muy importante, con un crecimiento exponencial unido al desarrollo cualitativo, conformando Comités Intermedios de dirección en prácticamente todo el estado y ganando posiciones en los frentes mediante una decidida y planificada intervención política.

¿Cómo ves el futuro de la juventud comunista en los próximos años? ¿Cuáles son los retos a los que han de hacer frente los CJC en este nuevo período?

A la Juventud Comunista le veo un futuro prometedor en el próximo periodo. La situación de la juventud obrera y de extracción popular es crítica y el reto de los CJC será, de la mano del Partido, desempeñar una labor fundamental en los sectores juveniles que definimos en nuestras tesis del 8º Congreso hacia una acumulación de fuerzas en sentido clasista, dotando de organización a amplias masas juveniles dentro del proyecto estratégico del Frente Obrero y Popular por el Socialismo.

El 9º Congreso del PCPE supuso un avance histórico de las posiciones eminente y decididamente leninistas para todo el Movimiento Comunista Español. ¿De qué manera el 8º Congreso de los CJC se suma a esta tendencia?

En la práctica, los CJC nos sumamos desde el minuto 1 después del congreso del Partido. Nuestras tesis del 7º Congreso recogían una caracterización similar a la que el Partido tenía antes del 9º Congreso, pero nuestra profunda ligazón con el Partido como su organización juvenil hizo que se comenzaran a implementar las tesis del 9º Congreso del PCPE hasta la celebración de nuestro 8º Congreso, que vino a situarse en línea con el Partido y a desarrollar elementos de discusión y trabajo en las expresiones juveniles del Frente Obrero y Popular por el Socialismo.

Una de las apuestas más claras que salen del 8º Congreso de los CJC es por la “sectorialización”, ¿qué significa exactamente esto?

Significa organizar a la Juventud Comunista en la base del contacto real con las masas juveniles, interviniendo en los conflictos de manera directa y apegada a la cotidianidad de la lucha de clases. Significa ir avanzando en la organización de colectivos sectoriales fundamentalmente en los centros de estudios y en los centros de trabajo, además de reforzar el papel del colectivo territorial en los barrios, con toda una serie de atribuciones que se desarrollan en la tesis 3 del 8º Congreso.

Uno de los acuerdos con más peso fundamental que sale de este Congreso es el del reforzamiento “por una mayor bolchevización” de los CJC, ¿qué significa, cómo se hacen más bolcheviques los CJC?

Cuando hacemos referencia a una mayor "bolchevización" de los CJC, la traducción que se podría hacer es una adecuación político-organizativa al gran crecimiento de la organización. En este Congreso se decidió ampliar el Comité Central a 21 miembros así como la creación de un Buró Político que desarrolle lo debatido y aprobado por cada pleno del Comité Central así como un Secretariado, que tendrá labores ejecutivas para llevar a la práctica lo decidido por los otros dos órganos políticos de la Juventud Comunista.

¿Cuáles son, aparte de lo ya comentado, los avances más importantes decididos en el 8º Congreso?

A parte de la sectorialización, que ya se comentaba antes, la necesidad de una intervención de masas más audaz, más consciente y con el objetivo de organizar a amplias masas juveniles. En ese sentido se sitúan orientaciones generales para el movimiento obrero, siempre de la mano del Partido, se profundiza en movimiento estudiantil y se elabora un elemento nuevo en el futuro trabajo de los CJC, que es el Movimiento Barrial a través de las Asambleas de Jóvenes, como expresión juvenil-barrial del Frente Obrero y Popular por el Socialismo.

En los últimos meses hemos visto cómo se han polarizado las posiciones del reformismo (y sus organizaciones: PCE-IU-UJCE) y las de los revolucionarios en el movimiento comunista del país. A tu juicio, ¿cuáles son las diferencias fundamentales

entre unos y otros? Y ¿por qué es necesario confrontar con los discursos reformistas? ¿Se podría decir que estamos ante la inveterada confrontación entre mencheviques y bolcheviques?

Básicamente, estamos ante la histórica confrontación entre reforma y revolución. El oportunismo pretende jugar un determinado papel, como "pata izquierda" del sistema de dominación burgués, no confrontando en ningún momento con el poder de los monopolios si no mostrando la posibilidad de una gestión más humana del capitalismo.

Por ello, el Partido Comunista y la Juventud Comunista nunca van a crear a la clase obrera y al pueblo ilusiones reformistas o promesas que no puedan cumplir, confrontando ideológicamente con aquellos discursos que pretendan llevar a la clase obrera a una política de reconciliación con la burguesía.

El capitalismo, en su fase imperialista actual, tiende a la reacción en todos los campos. ¿Cómo afecta esta realidad a los CJC y al PCPE? Tras los montajes policiales varios de los últimos años, ¿cómo enfrentarán ambas organizaciones la represión?

A cada nuevo conflicto del tipo que sea, la organización comunista adquiere ricas experiencias que le sirven para analizar correctamente la situación presente y poder enfrentar mejor peligros venideros. Por ello, la protección de los comunistas no es otra más que la clase obrera y los sectores populares. Si el proyecto del PCPE y de los CJC continua avanzando en su ligazón con las masas, para el aparato represivo del estado burgués será muy difícilmente golpearlos, ya que la mejor defensa de la vanguardia comunista no puede ser otra que el proletariado combatiente y organizado en torno a su Partido Comunista.

En el campo de las relaciones internacionales con otras juventudes comunistas hermanas, ¿cómo se plantean los CJC el fortalecimiento del polo marxista-leninista internacional? ¿Cuál será el papel de los CJC en este ámbito?

La coordinación entre las Juventudes Comunistas, en esta nueva etapa tienen una importancia crucial. Los CJC, aun siendo una organización todavía pequeña, hemos conseguido hacernos un espacio propio en el mundo de las relaciones internacionales, gracias a nuestra firmeza y claridad ideológica, que han hecho que incluso algunos destacamentos juveniles, nos tomen

como referente a la hora de orientar sus luchas.

Esto es así y creo que en el congreso se pudo ver, ahora nos toca dar un nuevo paso al frente, asumiendo tareas de organización (por ejemplo tenemos la propuesta de organizar este año el X Encuentro Europeo de Organizaciones Juveniles Comunistas) y volcando esfuerzos, en el trabajo con las diferentes juventudes hermanas, con el objetivo de lograr un espacio de avance colectivo en las posiciones políticas que nos lleven a tener una unidad cada vez mas fuerte y sumar a cada vez mas organizaciones que con nuestro ejemplo de lucha y de firmeza asi como el de nuestras organizaciones hermanas, se sumen a las posiciones coherentes del Marxismo-Leninismo.

Las tareas a lo inmediato son crear el marco donde, con el debate, se puedan llegar a posiciones superadoras que ayuden a clarificar ideologicamente a muchas organizaciones juveniles y empezar a separar el grano de la paja, crear ya un nucleo señalado de organizaciones juveniles consecuentemente comunistas que pueda servir de referente y se desvincule de aquellas que tras la retorica solo pueden ofrecer el peor de los reformismos.

Dirigiéndonos ahora hacia cuestiones más concretas, camarada, ¿cuáles serán los principios que guíen la táctica y estrategia de los CJC en el movimiento estudiantil de ahora en adelante?

Nuestra estrategia para el movimiento estudiantil estará íntegramente ligada a la estrategia general de construcción del Frente Obrero y Popular por el Socialismo. En este sentido, el papel de la juventud a la hora de articular a la masa estudiantil de extracción obrera y popular dentro del FOPS es imprescindible. Nuestra apuesta pasa por la construcción decidida de un sindicato estudiantil a nivel estatal que nos permita elevar el nivel de trabajo y combatividad del estudiantado, que nos permita dirigir las luchas en cada centro de estudios contra las medidas privatizadoras y los recortes del capital. Este sindicato no es hoy una realidad, pero mediante el esfuerzo, el trabajo y la lucha conseguiremos que lo sea.

El verano pasado pudimos escucharte leyendo el comunicado de solidaridad con los mineros en huelga ni más ni menos que en La Habana, con los camaradas de la Unión de Juventudes Comunistas de Cuba. ¿Cuál es el camino a seguir en el seno del movimiento obrero?

El camino de la intervención de los comunistas va en sentido de dotar a la clase obrera de elementos organizativos para la confrontación clasista. Los Comités para la Unidad Obrera nacen con el objetivo de unificar a la clase obrera y organizarla para la elevación de sus luchas económicas en luchas de carácter político con el objetivo estratégico de la consecución del socialismo.

En el plano juvenil, los CJC celebramos en enero de 2012 la I Asamblea de Cuadros de Movimiento Obrero, donde analizamos los sectores juveniles donde los CJC hemos de intervenir para organizar a la juventud obrera, tanto en los CUO como en la propia Juventud Comunista.

La apuesta del PCPE y los CJC es por el trabajo y la lucha de masas. En tu opinión, ¿qué aleja a un comunista de la clase obrera y del pueblo, y qué nos acerca a ellos?

A un comunista le puede alejar de la clase obrera dos cuestiones; la primera el colocarse en una posición de retaguardia, no dando un paso al frente para convertirse en un referente en su centro de estudios, de trabajo o barrio en la organización de la clase obrera y los sectores populares así como el combate político frente al capitalismo. La segunda cuestión parte de una interpretación errónea del carácter de vanguardia de la organización comunista, desligándose de las masas por completo para caer un teoricismismo que no hace avanzar las posiciones combativas de la clase.

Esos son a grandes rasgos los dos elementos que alejan al militante comunista de una correcta y audaz intervención de masas.

Para finalizar, camarada, sabemos que el momento actual es de acumulación de fuerzas hacia la crisis revolucionaria, pero te queríamos preguntar: ¿cómo ves este período próximo de la lucha de clases, qué nos hará cumplir con éxito nuestros objetivos y cómo lograremos alcanzar ese momento de crisis revolucionaria?

Este próximo periodo será duro, la tendencia a reacción del capitalismo en crisis se caracterizará por el intento de la oligarquía de recuperar su cuota de ganancia, que se traducirá en más explotación a la clase obrera y salarios de miseria, situándose el precio de la fuerza de trabajo incluso por debajo de su coste de reproducción.

Entrevista a Sócrates Fernández, nuevo Secretario General de los CJC

Escrito por Tinta Roja

Miércoles, 27 de Marzo de 2013 23:06

La clase obrera está en guerra, en guerra contra la oligarquía y el poder de los monopolios y el éxito de nuestros objetivos está en desarrollar las condiciones subjetivas en nuestro país, dotando a la clase obrera de su Estado Mayor para la revolución, que no es otro que el Partido Comunista.

